

Programm

Mittwoch, 3. Oktober 2012:

17-21 Uhr: Registrierung und „Welcome Get Together“

Donnerstag, 4. bis Samstag, 6. Oktober 2012:

Wissenschaftliches Programm: Keynotes, Round Tables, Symposien, Workshops, Postersessions und Exkursionen

Feierstunde anlässlich des 40. Jahrestages des Studienprogramms für Berufsberatung an der Hochschule

5. Oktober: Konferenzdinner mit Poster Award

Konferenzsprachen:

Deutsch, Englisch, Französisch und Spanisch
Plenumsveranstaltungen werden simultan übersetzt – kleinere Veranstaltungen bleiben in den jeweiligen Sprachen.

Call for Papers

November 2011 bis Januar 2012

Symposienbeiträge, Workshop-Präsentationen und Poster

Anmeldefristen & Gebühren

15. Oktober 2011 bis 15. September 2012

Frühbucher bis 30. April 2012

IAEVG-Mitglieder: 250,- €, Nicht-Mitglieder: 300,- €
Mitarbeiter der Bundesagentur für Arbeit und Studierende: 80,- €

Normalbucher bis 15. Juli 2012

IAEVG-Mitglieder: 300,- €, Nicht-Mitglieder: 350,- €
Mitarbeiter der Bundesagentur für Arbeit und Studierende: 100,- €

Spätanmeldung bis 15. September 2012

IAEVG-Mitglieder: 350,- €, Nicht-Mitglieder: 400,- €
Mitarbeiter der Bundesagentur für Arbeit und Studierende: 120,- €

Information und Anmeldung unter

www.iaevg-conference-2012-mannheim.com

Programme

Wednesday, October 3rd 2012:

17-21 h: Registration Start and Welcome Get Together

Thursday, October 4th to Saturday, 6th 2012:

Scientific Programme: Keynotes, Round Tables, Symposia, Workshops, Postersessions and Excursions

Celebration 40th Anniversary of the Mannheim Career Guidance Study Program

October 5th: Conference Dinner with Poster Award

Conference languages:

German, English, French, Spanish
Keynotes and Plenary Sessions will be translated simultaneously – smaller events will be held in the particular language.

Call for Papers

November 2011 to January 2012

Proposals for Symposia, Workshops Presentations and Posters

Registration & Fees

October 15th 2011 to September 15th 2012

Earlybird Registration until April 30th 2012

IAEVG-Members: 250,- €, Non-Members: 300,- €
Employees of the Federal Employment Agency and Students: 80,- €

Regular Registration until July 15th 2012

IAEVG-Members: 300,- €, Non-Members: 350,- €
Employees of the Federal Employment Agency and Students: 100,- €

Late Registration until September 15th 2012

IAEVG-Members: 350,- €, Non-Members: 400,- €
Employees of the Federal Employment Agency and Students: 120,- €

Information and Registration

www.iaevg-conference-2012-mannheim.com

Organiser & Venue

HdBA – University of Applied Labour Studies of the German Federal Employment Agency

Seckenheimer Landstraße 16, D-68163 Mannheim,
phone.: +49 621 4209 0, homepage: www.hdba.de
e-mail: Hochschule@arbeitsagentur.de

The City of **Mannheim** is located in the “Metropolitan Region Rhein-Neckar” only a few kilometers from the city of Heidelberg with its world famous castle and the historic centre of the old town.

Mannheim is surrounded by natural parks: “Odenwald” and “Pfälzer Wald” attract visitors for romantic excursions as well as the extensive winegrowing district where some of Germany's most excellent wines grow.

Mannheim is also close to Frankfurt International Airport – a 30 minutes ride by ICE train.



In cooperation with the International Association for Educational and Vocational Guidance (IAEVG/AIOSP) and the National Guidance Forum in Education, Career and Employment – nfb. Funded by the Federal Ministry of Education and Research – BMBF

Veranstalter & Tagungsort

HdBA – Hochschule der Bundesagentur für Arbeit

Seckenheimer Landstraße 16, D-68163 Mannheim,
Tel.: +49 0621 4209 0, Homepage: www.hdba.de
E-Mail: Hochschule@arbeitsagentur.de

Mannheim – inmitten der Metropolregion Rhein-Neckar und umgeben von Naturparks gelegen – ist nur wenige Kilometer von Heidelberg mit seinem weltbekannten Schloss und der historischen Altstadt entfernt!

Der Pfälzer- und der Odenwald sowie der Rheingraben laden ebenso zu Ausflügen ein, wie die vielen Weinanbaugebiete rundherum, aus denen die besten Weine Deutschlands hervorgehen.

Mannheim ist vom internationalen Flughafen Frankfurt in 30 Minuten mit dem ICE zu erreichen.



In Kooperation mit der Internationalen Vereinigung für Bildungs- und Berufsberatung (IVBBB/IAEVG/AIOSP) und dem Nationalen Forum Beratung in Bildung, Beruf und Beschäftigung – nfb. Gefördert durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung – BMBF

Invitation to the International Conference Einladung zur Internationalen Konferenz

Career Guidance for Social Justice, Prosperity and Sustainable Employment – Challenges for the 21st Century

Beratung für Bildung und Beruf, Soziale Gerechtigkeit, Wohlstand und nachhaltige Beschäftigung – Herausforderungen im 21. Jahrhundert



**3.-6.
Oktober
2012**

Information and Registration
Information und Anmeldung unter
www.iaevg-conference-2012-mannheim.com

GEFÖRDERT VOM



Bundesministerium
für Bildung
und Forschung

**Bundesagentur
für Arbeit**



Exposé

Die Finanz- und Wirtschaftskrise hat alle Gesellschaften rund um den Globus erfasst – nicht nur finanziell und ökonomisch, sondern auch in ihrem sozialen Zusammenhalt.

Die Krise hat die Menschen verunsichert, viele verloren ihre Arbeit und Existenzgrundlage und nicht wenige wurden dadurch auch in ihrer persönlichen Identität und Würde betroffen. Die Schere zwischen reich und arm hat sich weiter geöffnet, auf der anderen Seite beeinträchtigen die demographische Entwicklung und ein zunehmender Fachkräftemangel das wirtschaftliche Wachstum und die Wettbewerbsfähigkeit.

Lebenslanges Lernen und die soziale Integration bisher benachteiligter Gruppen bleiben daher weiterhin die herausragenden Zukunftsaufgaben für eine gerechte Gesellschaft, soziale Integration, wirtschaftlichen und sozialen Wohlstand.

Welche Rolle kommt einer diesen Zielen verpflichteten Bildungs- und Berufsberatung weltweit zu? Welchen Beitrag kann sie für mehr Bildungsgerechtigkeit und soziale Integration, für lebenslanges Lernen, Beschäftigungssicherung und nachhaltiges Wachstum leisten?

Wie können wir die wachsende Zahl von Migrantinnen und Migranten sozial und bildungsmäßig integrieren? Wie gehen wir mit dem demografischen Wandel und alternden Gesellschaften um – ein Phänomen, zumindest in den westlichen Gesellschaften? Wie können wir eine nachhaltige und sozial verantwortungsvolle Personalentwicklung sicher stellen, die auch Fachkräftemangel begegnet? Wie können wir den (ökonomischen) Nutzen der Bildungs- und Berufsberatung sichtbar machen?

Diesen Fragen widmet sich diese internationale Konferenz in acht Themenschwerpunkten:

Konferenzthemen

- **Bildungs- und Berufsberatung in einer globalisierten Welt**
- **Bildungs- und Berufsberatung für Qualifikationsentwicklung, einen funktionierenden Arbeitsmarkt und soziale Integration**
- **Berufslaufbahnkompetenzen (career management skills) für Alle – neue Konzepte für altersübergreifende und „Diversity“-bezogene Ansätze**
- **Theorien für eine bessere Praxis – Neue Wissenschafts- und Forschungsansätze in der Bildungs- und Berufsberatung**
- **Moderne Technologie für zukunftsorientierte inklusive Beratungsdienste und -methoden**
- **Qualitätsentwicklung in der Bildungs- und Berufsberatung; Kompetenzen, Qualifikationen, ethisches und professionelles Verhalten der Beratenden**
- **Das Nichtmessbare messen – Ergebnisse und Wirkungen der Bildungs- und Berufsberatung – „Beweisen, dass es wirkt“**
- **Politik für ein kohärentes und transparentes Beratungssystem – nationale und internationale Entwicklungen und Herausforderungen**



Exposé

The economic and financial crisis has affected many societies around the globe – not only financially and economically but also in their social cohesion.

The crisis has unsettled individuals – many of them did not only lose their job and economic basis but were also affected in their personal identity and human dignity. The social gap between the rich and the poor has increased. On the other hand demographic changes and shortage of skilled labour tend to impact on economic growth and competitiveness.

Lifelong learning and effective labour market integration of the most vulnerable groups still remain outstanding future challenges in the pursuit of social justice and social inclusion, social and economic well being and prosperity.

What can be the role of a career guidance profession which is committed to these goals? How can career professionals contribute to better chances in education and employment, to social inclusion, lifelong learning and sustainable growth?

How can we improve the social and educational integration of a growing migrant population? Which concepts do we have to meet the consequences of demographic change and ageing societies in some countries? Which are the strategies for a socially responsible and sustainable human resource development that can meet these challenges?

And last but not least: How can we demonstrate the impact of career guidance on the achievement of these goals and show the economic benefit of guidance interventions? The conference will deal with these issues in eight thematic fields:

General Topics

- **Career Guidance in a Globalized World**
- **Career Guidance for Skills Development, Functioning Labour Markets, and Social Inclusion**
- **Providing Career Management Skills – New All-age Services and Diversity Related Concepts**
- **Theories for a Better Practice: New Scientific and Research Approaches in Career Guidance and Counselling**
- **Modern Technology for Future Oriented Inclusive Guidance Services and Delivery**
- **Quality Development in Career Guidance; Competences, Qualifications, Ethical and Professional Behaviour of Guidance Practitioners**
- **Measuring the Immeasurable: Outcomes and Impact of Career Guidance and Counselling Interventions – “Prove it works”**
- **Policy for Coherent and Transparent Guidance Systems: National and International Developments and Challenges**



Schirmherrschaft/Patronage

Prof. Dr. Annette Schavan,
Federal Minister of Education and Research/
Bundesministerin für Bildung und Forschung

Keynotes

Prof. Jutta Allmendinger, Ph.D.,
Wissenschaftszentrum/Social Research Center, Berlin,
Deutschland/Germany

Prof. Dr. Nancy Arthur, University of Calgary, Canada

Prof. Dr. Dr. h.c. Joachim Möller, Institut für Arbeitsmarkt- und Berufsforschung/Institute for Employment Research, Nürnberg, Deutschland/Germany

Prof. Dr. Ronald G. Sultana, Ph.D., University of Malta, Malta

Scientific Committee

Prof. Fusun Akkök, Ph.D., Turkey

Ph.D. Gideon Arulmani, India

Dr. Aboubakr Abdeen Badawi, Egypt

Prof. Dr. Martin Baethge, Germany

Dr. Nicole Cujai, Germany

Prof. Dr. Jean-Pierre Dauwalder, Switzerland

Prof. Dr. Julio Gonzalez, Venezuela

Prof. Dr. Bryan Hiebert, Canada

Dr. Deirdre Hughes, United Kingdom

Prof. Dr. Junpei Matsumoto, Japan

Prof. Dr. Spencer G. Niles, USA

Prof. Dr. Ekkehard Nuissl von Rein, Germany

Prof. Dr. Christiane Schiersmann, Germany

Prof. Dr. Ronald G. Sultana, Ph.D., Malta

Dr. Francoise Vouillot, France

Prof. Dr. Mark Watson, South Africa

Prof. Dr. Reinhold Weiß, Germany